

Von Erik Schneider (Text und Fotos)

Sich im Hobbykeller zu verkriechen, wenn draussen die Sonne scheint und Badewetter herrscht, oder das Hobby im Sommer ganz pausieren zu lassen - das muss nicht sein! Gerne erinnere ich mich dabei an meine Jugendzeit, als ich Anfang der 1970er-Jahre unbedingt mal auf den Dietschiberg bei Luzern wollte. Es stehe dort eine grosse Modelleisenbahn im Massstab 1:10, so richtig mit Bahnhof, Häusern und Tunnels, hieß es. Ich denke heute: Schon die Anreise war ein Erlebnis. Zuerst alleine mit dem Zug vom Zürichsee nach Luzern. Damals gab es für die Fahrt zur Talstation noch Trolleybusse mit Anhänger, und «auf den Berg» ist noch eine Standseilbahn gefahren, die heute nur noch in Frag-

menten einen langen, tiefen Dornröschen-schlaf absolviert. Vielleicht erinnert sich der eine oder andere Leser auch noch an diese herrliche und aussergewöhnliche Modellbahn und hat eventuell sogar Fotos, die sich zur Veröffentlichung eignen - die LOKI-Redaktion würde sich darüber freuen.

Nun zu meinem aktuellen Erlebnis, dem Besuch einer Modelleisenbahn in derselben Grössenordnung - im Massstab 1:11 -, die gelegentlich auf 5-Zoll-Gleisen ihre Runden dreht. Dem einen oder anderen Leser dürfte da die private Gartenbahn in Glattfelden (ZH) der dortigen Modellbahnfreunde (www.modellbahnfreunde.ch) auf einem grosszügigen Gelände beim Schwimmbad in den Sinn kommen. Wohl mehrheitlich

wegen den traditionellen «Tagen der offenen Barrières» jeweils im Sommer und Herbst, wo Interessierte mit schönen Dampflokomodellen, aber auch mit batteriebetriebenen Diesel- und E-Loks und auf Sitzwagen wie in Bouveret durch eine liebliche Landschaft reisen dürfen.

Mit «richtiger» Modellbahn spielen

Es gibt dort auch noch eine weitere Liebhaberei einzelner Mitglieder: mit einer «richtigen» Modellbahn spielen, mit vorgiblerechten Zügen, die in mir gleich die Erinnerungen an die Dietschiberg-Anlage wachrüttelten. Es ist eine Faszination sondergleichen, wenn da im Bahnhof Züge in einer zwar nicht mehr gerade handlichen,



Auf dem grosszügigen Gelände der Modellbahnfreunde in Glattfelden können die Vereinsmitglieder mit «richtigen» Modellbahnen spielen.